



BULLETIN de PRESSE représentation en France

81-83, RUE DE LA VERRERIE — 75004 PARIS — 271.81.45 — TELEX 213184

N ° 42,5 NOVEMBRE 82

LES REPONSES. A LA PROPOSITION DE DIALOGUE

CETRAL

JONH HUGHES, PORTE-PAROLE DU DÉPARTEMENT D'ÉTAT A SIGNALÉ QUE LE GOUVERNEMENT DE REAGAN EST FAVORABLE AU DIALOGUE AVEC LA GUERRILLA, SI CELLE CI DEPOSE LES ARMES ET PARTICIPE, PACIFIQUEMENT À LA VIE POLITIQUE DU PAYS.

LE RÉGIME DU SALVADOR A RÉJETÉ OFFICIELLEMENT, LA PROPOSITION DE DIALOGUE DU FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE ET DU FRONT DÉMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE.

LE DOCUMENT, DEJÀ REJETÉ PAR LES ÉTATS UNIS ET L'EXTREME DROITE A TOUTEFOIS MENÉ BATAILLE À L'ASSEMBLÉE CONSTITUANTE, LE PARTI NATIONALISTE (ARENA) A ÉTÉ OBLIGÉ DE RETIRER, SANS VOTE, UNE PROPOSITION DE REFUS DU DIALOGUE AVEC LA GUERRILLA.

UN MEMBRE DE L'ASSEMBLÉE CONSTITUANTE, ET MEMBRE, AUSSI, DE LA DC, MR. GUILLERMO ANTONIO GUEVARA; A SIGNALÉ QUE LA NON ACEPTATION DU MAJEUR ROBERTO D'AUBUISSON À LA PROPOSITION DE DIALOGUE DU FDR-FMLN NE REPRESENTE, OBLIGATOIREMENT, LA FAÇON DE PENSER DE CE CORPS LÉGISLATIF.

IL A DÉCLARÉ, MR GUEVARA, QU'IL ÉTAIT EN FAVEUR DES NÉGOCIATIONS. TANDIS QUE LE CHEF DU PDC, NAPOLEON DUARTE A DÉCLARÉ QUE TANT QUE LA GUERRILLA NE RENDRA PAS LES ARMES IL N'Y AURA PAS DE POSSIBILITÉ DE S'ASSEOIR À UNE TABLE DE NÉGOCIATIONS.

LE DÉPUTÉ DU PARLEMENT EUROPÉEN, MME HEIDERNARIE WIECZOREK-ZEUL A DÉNONCÉ QUE LE GOUVERNEMENT SALVADORIEN POURSUIT ET ASSASSINE TOUTE PERSONNALITÉ QUI N'AIE PAS UNE POSITION D'EXTREME DROITE, ET A DÉMANDÉ AU GOUVERNEMENT NORD-AMÉRICAIN QU'IL ARRÊTE SON SOUTIEN À UN "GROUPE DE POLITIQUES CRIMI-NELS ET GANSTERS SALVADORIENS" ET QU'IL FASSE PRESION POUR TROUVER UNE SOLUTION POLITIQUE AU CONFLIT.

ELLE A AUSSI SIGNALÉ QUE VERS LE 15 DU MOIS D'OCTOBRE, L'ARCHEVÊQUE DE SAN SALVADOR MR. RIVERA Y DAMAS A PRÉSENTÉ AU PRÉSIDENT D'EL SALVADOR, MR. ALVARO MAGAÑA, AU MINISTRE DE LA DÉFENSE, LE COLONEL GARCIA, ET AU PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE, ROBERTO D'AUBUISSON UNE PROPOSITION DE DIALOGUE DU FDR-FMLN COMME RÉPONSE, TOUT DE SUITE APRÈS IL Y A EU UNE ACTION REPRESSIVE DES FORCES DE SÉCURITÉ CONTRE LES RÉPRESENTANTS DU FDR ET D'UN DÉMOCRATE CHRÉTIEN: "CECI-A-T-ELLE DÉCLARÉ-EST LA PREUVE QUE LES FORCES DE DE SÉCURITÉ DU SALVADOR, EMPÊCHENT POUR N'IMPORTE QUEL MOYEN TOUTE TENTATIVE DE SOLUTION NÉGOCIÉE ENTRE LE RÉGIME ET L'OPPOSITION AU SALVADOR"

LE PRÉSIDENT DU FDR, GUILLERMO MANUEL UNGO, A DÉCLARÉ À RADIO VENCEREMOS: NOUS CONSIDÉRONS QUE LA RÉPONSE À NOTRE PROPOSITION DOIT ÊTRE INSTITUTIONNELLE, CAR CELLE-CI EST TRANSCENDENTALE POUR LA PAIX ET LA VIE DE LA PATRIE. PAR CONSÉQUENT, POUR L'INTERÊT DU PEUPLE IL NE PEUVENT PAS Y PREVALOIR DES CRITÈRES PERSONNELS NI SECTAIRES. LE PRÉSIDENT PROVISOIRE, LE CONSEIL DES MINISTRES, DOIVENT DISCUTER ET SE DÉCIDER PAR RAPPORT À NOTRE PROPOSITION. D'AUTRE PART, ILS DOIVENT EN DISCUTER ET EN DÉCIDER AU SEIN DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE ET DES FORCES ARMÉES.

42 P. 11798

LE COMMANDANT VILLALOBOS DENONCE UN ACTE D'AGRESSION DIRECTE DU
GOUVERNEMENT ET DE L'ARMÉE DES ETATS UNIS

LES CONSEILLERS NORD-AMÉRICAINS, SELON LE SERVICE DE RENSEIGNEMENTS DU FMLN, CONSIDERENT QUE L'ARMÉE SALVADORIENNE SE TROUVE DANS L'UN DES MOMENTS LES PLUS DIFFICILES À CAUSE DE LA DÉMORALISATION DES SOLDATS ET OFFICERS, DUE AU NOMBRE DES PERTES, DES PRISONNIERS DE GUERRE CAPTURÉS PAR LE FMLN ET LES CONTRADICTIONS EXISTANTES À L'INTERIEUR DES FAS.

CONTRADICTIONS DE PLUS EN PLUS AIGÛES, QUI ONT COMME UNE DES SOURCES LE SECTEUR, QUI S'AGRANDIT, DE CEUX QUI SE PRONONCENT EN FAVEUR D'UNE SOLUTION NÉGOCIÉE AU CONFLIT SALVADORIEN.

FACE À CETTE SITUATION, LA SOLUTION AU PROBLEME NE PEUT ÊTRE QUE L'INTERVENTION DE TROISIÈMES FORCES.

C'EST AINSI, QU'ILS ONT CONÇU UN PLAN QUI CONTIENT LES POINTS SUIVANTS:
1-PRÉPARATION D'UN BATAILLON HELI-TRANSPORTÉ, POUR DES MISSIONS DE COMBAT, DANS N'IMPORTE QUEL POINT DU PAYS.

2-REMISE D'AVIONS A-37, D'AVIONS D'OBSERVATION ET DES HÉLICOPTÈRES.

3-APPLICATION D'UN PLAN DE MESURES POLITIQUES INTERNES, QUI AURONT COMME BUT DE NEUTRALISER LES CONFLITS À L'INTERIEUR DE L'ARMÉE ET DU GOUVERNEMENT, DE LÀ LE PACTE DE APANECA.

4-RÉALISATION D'UN PLAN COORDONNÉ DE L'ARMÉE HONDURIENNE ET SALVADORIENNE QUI COMPTERAIT AVEC LA PARTICIPATION DE 12000 EFFECTIFS, DESQUEL 3000 APPARTIENDRAIENT À L'ARMÉE HONDURIENNE ET QUI RENTRERAIENT EN TERRITOIRE SALVADORIEN PAR: NAHUATERIQUE, SABANETAS ET MARCALA. OPÉRATION QUI AURAIT DU SE RÉALISER ENTRE LE 10 ET LE 20 OCTOBRE.

COMME PARTIE FONDAMENTALE DE CE PLAN L'ADMINISTRATION NORD-AMÉRICAINNE A FAIT UNE DONNATION DE PLUSIÈRES CENTAINES DE TONNES DE NAPALM AUX FORCES ARMÉES SALVADORIENNES ET HONDURIENNES (UTILISANT POUR LE TRANSPORT DES AVIONS "HERCULES C-130" DU CANAL DE PANAMA), ET QUI DÉVRAIENT SERVIR POUR BOMBARDER LES ZONES SOUS CONTROL DU FMLN.

MAIS LA CAMPAGNE MILITAIRE LANCÉE PAR LE FMLN "HÉROS ET MARTYRS D'OCTOBRE 79-80" A OBLIGÉ L'ARMÉE SALVADORIENNE À RENTRER AUX CASERNES ET A EMPÊCHÉ LA RÉALISATION DE CETTE OPÉRATION QUI AVAIT ÉTÉ ACCORDÉE DANS UNE RÉUNION, RÉALISÉE RECEMMENT, ENTRE LE HAUT COMMANDEMENT DE L'ARMÉE SALVADORIENNE ET HONDURIENNE AVEC LE GÉNÉRAL WALLACE NUTTING, CHEF DU COMMANDO SUD DU CANAL DE PANAMA.

LA VISITE DE FRED. IKLE, SUB-SÉCRÉTAIRE DE LA DÉFENSE NORD-AMÉRICAINNE, À NOTRE PAYS, FAIT PARTIE DES MESURES D'URGENCE PRISES PAR LE GOUVERNEMENT DES ETATS UNIS POUR ARRÊTER L'AVANCÉE DE NOS FORCES ET CHERCHER UNE SOLUTION À LA CRISE EXISTANTE À L'INTERIEUR DE L'ARMÉE.

À PEINE UN JOUR APRÈS QUE NOUS AYONS FAIT CONNAITRE NOTRE PROPOSITION DE PAIX NOUS DÉCLARONS À NOTRE PEUPLE ET AUX PEUPLES DU MONDE QUE:

-NOUS CONSIDERONS L'UTILISATION DE NAPALM CONTRE NOTRE PEUPLE ET NOS FORCES COMME UN ACTE D'AGRESSION DIRECTE DU GOUVERNEMENT ET DE L'ARMÉE DES ETATS UNIS, PUISQUE CE SONT EUX QUI ONT APPORTÉ LES MOYENS ET LA DÉCISION DE LES UTILISER.

-QUE L'UTILISATION DU NAPALM CONSTITUE UN ACTE CRIMINEL ET GÉNOCIDE DE LA DICTATURE SALVADORIENNE, DE L'ARMÉE HONDURIENNE ET, SURTOUT, DE L'ADMINISTRATION NORD-AMÉRICAINNE.

-NOUS APPELONS LE PEUPLE NORD-AMÉRICAIN, LES FORCES POLITIQUES ET ORGANISATIONS HUMANITAIRES DES ETATS UNIS À FAIRE DES EFFORTS POUR ARRÊTER CETTE ACTION INJUSTE ET GÉNOCIDE QUI PORTE ATTEINTE AU DROIT DES PEUPLES À L'AUTODÉTERMINATION.

-NOUS APPELONS LA SOLIDARITÉ INTERNATIONALE À REPUDIER ET À ARRÊTER CETTE ACTION CRIMINELLE.

DECLARATION DE M. AGUINADA, MEMBRE DE LA COMMISSION POLITICO-DIPLOMATIQUE DU FMLN-FDR

M. AGUINADA A FAIT CONNAITRE LES CHIFFRES DE QUELQUES RESULTATS DES ACTIONS DE LA GUERRILLA DES SIX DERNIERS MOIS, JUSQU'AU 17 OCTOBRE DERNIER. AU COURS DE CETTE PERIODE, 63 MILLE MUNITIONS, 472 FUSILS DE GUERRE ONT ÉTÉ RECUPERÉS PAR LES REBELLES.

LA GUERRILLA A CAUSÉ AUX TROUPES GOUVERNAMENTALES MILLE 706 PERTES. LE DIRIGEANT SALVADORIEN A INDIQUÉ QUE L'ARMÉE DEVIENT PEU À PEU LE FOURNISSEUR LOGISTIQUE DES GUERRILLEROS.

LE FMLN A MIS EN LIBERTÉ, ENTRE AVRIL ET OCTOBRE, 160 PRISONNIERS DE GUERRE. AGUINADA A ÉGALEMENT SOULIGNÉ QUE LES TROUPES SOIVENT FAIRE FACE À UNE CONSTANTE ET CROISSANTE DEMORALISATION, QUI SE RÉFLETE DANS LES AFFROTEMENTS AVEC LA GUERRILLA ET QUI MONTRE QUE LA DECOMPOSITION DE L'ARMÉE A COMMENCÉ.

LA CAMPAGNE "HEROS ET MARTYRS D'OCTOBRE 79-80" CONTINUE.

TANDIS QUE LA CAMPAGNE MILITAIRE DU FMLN CONTINUE, LES TROUPES GOUVERNAMENTALES DU SALVADOR ONT ÉTÉ MISES EN ÉTAT D'ALERTE À SAN FRANCISCO DE GOTERA, PAR PEUR D'UNE ATTAQUE DU FMLN.

D'AUTRE PART DES COMBATS SE SONT ENREGISTRÉS DANS LES ENVIRONS DE LA VILLE DE SANTA ANA.

PLUS DE HUIT BOMBES ONT EXPLOSÉ DANS LES DIFFÉRENTS QUARTIERS DE SAN SALVADOR.

LE FMLN CONTINUE À CONTROLER PLUSIEURS LOCALITÉS DANS LA RÉGION NORDIQUE DES DÉPARTEMENTS DE CHALATENANGO ET MORAZAN. LES DERNIÈRES À ÊTRE CONTROLÉES PAR NOS FORCES SONT: CAROLINA (À SAN MIGUEL) ET JOATECA (AU MORAZAN).

LA TOTALITÉ DES LOCALITÉS PRISES PAR LE FMLN DEPUIS LE DÉBUT DE LA CAMPAGNE SONT:

- LAS VUELTAS, CHALATENANGO, 10-10-82
- EL JICARO, CHALATENANGO, 10-10-82
- YAMABAL, MORAZAN, 17-10-82
- SENSEMBRA, MORAZAN, 17-10-82
- MERCEDES UMAÑA, USULUTAN 21-10-82
- TOROLA, MORAZAN, 12-10-82
- PERQUIN, MORAZAN, 12-10-82
- SAN FERNANDO, MORAZAN, 12-10-82
- SAN GERARDO, SAN MIGUEL, 12-10-82
- SUCHITOTO, CUSCATLAN, 3-11-82
- NEJAPA, SAN SALVADOR, 3-11-82
- JOATECA, MORAZAN, 27-10-82
- CAROLINA, SAN MIGUEL, 27-10-82
- LA LAGUNA, CHALATENANGO, 28-10-82

D'AUTRE PART, DANS UN TELEX D'AGENCE DE PRESSE, NOUS LISONS: L'OFFENSIVE MILITAIRE DU FMLN EST ARRIVÉE, CES JOURS DERNIERS, À SUCHITOTO, SITUÉ À 45 KM DE LA CAPITALE, OU LES FORCES DU RÉGIME ONT SUBI ENVIRON 80 PERTES, INDIQUENT SOURCES MILITAIRES.

LA VILLE, UNE DES PLUS FORTIFIÉES DE LA ZONE, A ÉTÉ ATTAQUÉE, MERCREDI DERNIER, PAR DES COLONNES DU FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE, QUI ONT PU PÉNÉTRER JUSQU'AU SECTEUR DU CENTRE, MALGRÉ LE DÉPLOIEMENT DE TROUPES COMBINÉES DE L'ARMÉE, POLICE, GARDE NATIONALE ET DES ÉLÉMENTS PARA-MILITAIRES.

LES VIOLANTS COMBATS, QUI SE SONT POURSUIVIS JUSQU'À TARD DANS LA NUIT, ONT COMPTÉ SUR LA PARTICIPATION DE NOMBREUX SOLDATS DES POSTES QUE CES CORPS ARMÉS MAINTIENNENT AUTOUR DE LA VILLE, ET LES PERTES OFFICIELLES ONT, D'ABORD, ÉTÉ CALCULÉES PAR DES SOURCES MILITAIRES À 78 MORTS, BLESSÉS ET DISPARUS, PROBABLEMENT FAITS PRISONNIERS PAR LES GUERRILLEROS.

DES SOURCES JOURNALISTIQUES, À SAN SALVADOR, DISENT QUE LE NOMBRE DES PERTES DOIT ÊTRE BEAUCOUP PLUS ÉLEVÉ, PUISQUE LES COMBATS ONT DURÉ JUSQU'APRÈS 21 HEURES LORSQUE LES GUERRILLEROS ONT COMMENCÉ À SE RETIRER, DANS UN GESTE PROVABLEMENT TACTIQUE.

LES MÊMES SOURCES MILITAIRES ONT ADMIS QUE 49 AUTRES SOLDATS DE L'ARMÉE ONT DISPARU.

DES JOURNALISTES, QUI REPORTENT LES ACTIONS DANS LE DÉPARTEMENT DE CUSCATLAN, N'ONT PU ARRIVER QUE JUSQU'À 12 KM DE SUCHITOTO, ÉTANT DONNÉ QUE LES MEMBRES DU FMLN CONTROLENT LA ROUTE.

L'OFFENSIVE DU FMLN, COMMENCÉE LE 10 OCTOBRE DERNIER, A ACCENTUÉ LA DÉMORALISATION DES FORCES DU RÉGIME ET CETTE DERNIÈRE ACTION A SEMÉ LA CONFUSION DANS LEURS RANGS, DISENT DES SOURCES JOURNALISTIQUES.

DES SOLDATS QUI SE SONT ENFUIS DU CHAMP DE BATAILLE, ONT REVELÉ QUE DES AVIONS A-37-Fournis par les États Unis-Auraient bombardé par erreur les positions gouvernementales.

LE FMLN FAIT CONNAÎTRE QU'IL A CAUSÉ PLUS DE 4.000 PERTES, ENTRE MORTS ET BLESÉS À L'ARMÉE SALVADORIENNE AU COURS DES 15 DERNIERS MOIS. 1.250 SOLDATS SONT MORTS ET 3000 AUTRES SONT BLESÉS, DEPUIS JUILLET 1981 JUSQU'EN OCTOBRE DERNIER, A INDICÉ RADIO VENCEREMOS;

AU COURS DE CE PAS DE TEMPS, LE FMLN A OCCUPÉ 960 ARMES, DONT DES FUSILS M-16 ET G-3, MORTIERS, MITRAILLEUSES; LANCE-GRENADES ET CANONS. ON A ÉGALEMENT DÉTRUIT 20 AVIONS ET NEUF HÉLICOPTÈRES, LA PLUS GRANDE PARTIE DANS L'ATTAQUE CONTRE LA BASE DE LA FORCE AÉRIENNE DE IOLOPANGO, EN JANVIER DERNIER.

DROITS DE L'HOMME.

* LES FORCES ARMÉES DU SALVADOR ONT RECONNU QU'ELLES GARDEN EN PRISON LES CINQ DIRIGEANTS DU FDRN DONT LA DETENTION PROVOQUE UN DEFERLEMENT DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE, POUR EXIGER LE RESPECT DE LEUR VIE.

UN RAPPORT DIFFUSÉ A SAN SALVADOR INFORME QUE HUIT LEADERS DE L'OPPOSITION SE TROUVENT CONFINÉS DANS LES PRISONS MILITAIRES, A SAVOIR: CARLOS MOLINA, LUIS MENJIVAR, JORGE HERRERA, DAVID ELIAS GUARDON ET MAURICIO DOMENENCH, AINSI COMME BERTA ALICIA COSME, VICTOR JOVEL ET JULIO CESAR SARAVIA, TOUS ACCUSÉS DE CONSPIRER CONTRE LA SÉCURITÉ DE L'ÉTAT.

* L'UNION AMÉRICAINE DES LIBERTÉS CIVIQUES (ACLU) ET L'ASSOCIATION "AMERICAS WATCH", ONT ENVOYÉ UNE LETTRE AU SECRÉTAIRE D'ÉTAT, GEORGE SHULTZ, EN DEMANDANT SON INTERVENTION DANS LE CAS DE RECENT DETENUS AU SALVADOR.

* LA FÉDÉRATION SYNDICALE MONDIALE A CONDAMNÉ LA DETENTION DE SIX DIRIGEANTS SYNDICAUX AU SALVADOR ET EXIGE LEUR IMMÉDIATE LIBÉRATION. IL S'AGIT DE RAUL ANTONIO CASTRO PALOMARES, DANIEL AVALOS, SILVESTRE ORTIZ, HECTOR HERNANDEZ, PABLO RAMIREZ Y BERTA ALICIA COSME, TOUS EMPRISONNÉS PAR DES ACTIVITÉS SYNDICALES.

L'ADMINISTRATION REAGAN DESESTABILISE LE GOUVERNEMENT DU NICARAGUA

REAGAN SOUTIEN UNE OPÉRATION SECRÈTE DE DÉSTABILISATION DU RÉGIME SANDINISTE AU NICARAGUA, LANCÉE À PARTIR DU HONDURAS AFFIRME L'HEBDOMADAIRE NEWSWEEK, DANS SA DERNÈRE LIVRAISON.

SELON NEWSWEEK, UNE OPÉRATION MILITAIRE DESTINÉE À ENRAYER LE TRAFIC D'ARMES VERS LE SALVADOR, AINSI QUE DESESTABILISER LE GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN A ÉTÉ PRÉPARÉE PAR LA CIA ET L'AMBASSADEUR DES ÉTATS UNIS AU HONDURAS, M. NEGROPONTE.

À WASHINGTON, UN PORTE PAROLE DE LA MAISON BLANCHE A ADMIS, QUE LES ÉTATS UNIS SOUTENAIENT DE "PETITES OPÉRATIONS" MILITAIRES CLANDESTINES CONTRE LE NICARAGUA DEPUIS LE TERRITOIRE DU HONDURAS.

IL A CONFIRMÉ QUE LA CIA FINANÇAIT LES GROUPES ARMÉS HOSTILES AU GOUVERNEMENT DE MANAGUA ET QUE LES ÉTATS UNIS ENTRAÎNENT LES FORCES ANTISANDINISTES. CETTE AIDE, SELON LE PORTEPAROLE, S'INSCRIT DANS LES LIMITES D'UN PLAN APPROUVÉ IL Y A UN AN PAR M. REAGAN.

SELON LE COMMANDANT CARLOS NUNEZ, PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ÉTAT DE MANAGUA "CE QUE NEWSWEEK RÉVÈLE AUJOURD'HUI N'EST QUE LA PETITE PARTIE, VISIBLE, D'UNE STRATÉGIE PARFAITEMENT PLANIFIÉE".

DANS DES DÉCLARATIONS RECUEILLIS PAR M. NIEDERGANG DU JOURNAL LE MONDE, M. NUNEZ SIGNALA "QU'IL S'AGIT POUR LES ÉTATS UNIS DE S'APPUYER SUR LES ANCIENS GARDS SOMOZISTES RÉFUGIÉS AU HONDURAS, ÉQUIPÉS, ARMÉS ET INSTALLÉS DANS PLUSIEURS CAMPS TOUT LE LONG DE NOTRE FRONTIÈRE. IL S'AGIT AUSSI POUR EUX DE MOBILISER LES SECTEURS ULTRAS DES FORCES ARMÉES DU HONDURAS, EMMENÉS PAR LE GÉNÉRAL ALVAREZ, VÉRITABLE HOMME FORT DU PAYS ET QUI NE SONGENT QU'À EN DÉCOUDRE AVEC NOUS".

"LE JOUR J, SELON LE COMMANDANT NUNEZ POURRAIT SE SITUER ENTRE LE 6 ET LE 10 DÉCEMBRE PROCHAIN. DES MANŒUVRES IMPORTANTES DOIVENT AVOIR LIEU LE LONG DE LA FRONTIÈRE ENTRE LE NICARAGUA ET LE HONDURAS AVEC PARTICIPATION D'UNITÉS AMÉRICAINES DES TROIS ARMES: AVIATION, MARINE ET ARMÉE DE TERRE".

"UN BATAILLON HONDURIEN AÉROPORTÉ ET UN BATAILLON CHARGÉ D'OPÉRATIONS TACTIQUES SPÉCIALES, AINSI QU'UNE UNITÉ BLINDÉE, QUI SONT DES FORCES NOUVELLES ET ENTRAÎNÉES PAR LES ÉTATS UNIS, DOIVENT ÉGALEMENT INTERVENIR DANS CES MANŒUVRES COMBINÉES D'UNE AMPLÉUR TOUT À FAIT EXCEPTIONNELLE, AFFIRME LE DIRIGEANT SANDINISTE".

"IL AJOUTE QUE LES DÉPLACEMENTS D'OFFICIERS SUPÉRIEURS AMÉRICAINS SE SONT SINGULIÈREMENT MULTIPLIÉS CES DERNIERS TEMPS". "ILS VIENNENT DES ÉTATS UNIS OU DU COMMANDEMENT SUD, INSTALLÉ DANS LA ZONE DU CANAL DE PANAMA, POUR SUPERVISER LES PRÉPARATIFS".

VISITE DE DEUX HAUTS FONCTIONNAIRES DU GOUVERNEMENT USA AU HONDURAS

NESTOR SANCHEZ ET FRED HARPHIN, FONCTIONNAIRES DU DÉPARTEMENT DE DÉFENSE DES ÉTATS UNIS VISITERONT DES UNITÉS MILITAIRES DU HONDURAS, AU TERME D'UNE RÉUNION AVEC LE PRÉSIDENT DE CE PAYS, ROBERTO SUAZO CORDOVA. SELON DES DÉCLARATIONS REPRISSES PAR LA PRESSE LOCALE DU 30 OCTOBRE, ILS ONT REITÉRÉ QUE L'AIDE MILITAIRE AU HONDURAS SERA MAINTENUE "AUJOURD'HUI PLUS QUE JAMAIS".

SANCHEZ COORDONNERAIT, SELON DES SOURCES HONDURIENNES ET QUELQUES JOURNAUX USA, LES PLANS DE DESTABILISATION DES ÉTATS UNIS CONTRE LE NICARAGUA, MIS EN PRATIQUE AU MOYEN D'UN APPORT DE 19 MILLIONS DE DOLLARS.

DÉCLARATION DU GOUVERNEMENT HONDURIEN

LE GOUVERNEMENT DU HONDURAS A ADMIS AVOIR DES TROUPES STATIONNÉES À LA FRONTIÈRE DU SALVADOR, SELON UN COMMUNIQUÉ OFFICIEL DE CE PAYS, DU 28 OCTOBRE.

SELON LA DÉCLARATION, PRÈS DE 400 SOLDATS AURAIENT ÉTÉ ENVOYÉS DANS CETTE ZONE POUR "Y DÉFENDRE LA SOUVERAINÉTÉ NATIONALE ET ÉVITER QUE LE TERRITOIRE HONDURIEN SOIT UTILISÉ PAR L'ARMÉE OU LA GUERRILLA DU SALVADOR".

CETTE COMMUNIQUÉ CONFIRME LES DÉNONCES FAITES PAR LE FMLN-FDR, SUR LA RESPONSABILITÉ DU GOUVERNEMENT HONDURIEN DANS LA RÉGIONALISATION DU CONFLIT SALVADORIEN, EN CRÉANT UN RÉEL DANGER DE GUERRE EN AMÉRIQUE CENTRALE.

LE PRÉSIDENT DU PÉROU CONTRE TOUTE INTERVENTION ÉTRANGÈRE

LE PRÉSIDENT DU PÉROU, FERNANDO BELAUDE TERRY, A RATIFIÉ SON OPPOSITION À L'ÉGARD DE TOUTE INTERVENTION ÉTRANGÈRE DANS LE PAYS DE L'AMÉRIQUE LATINE.

LE CHEF D'ÉTAT A FAIT CETTE DÉCLARATION DANS SA CONFÉRENCE DE PRESSE HEBDOMADAIRE, EN RÉPONDANT À UNE QUESTION À PROPOS DES MENACES D'INTERVENTION NORD-AMÉRICAINE EN AMÉRIQUE CENTRALE ET TOUT NOTAMMENT AU NICARAGUA. LE PRÉSIDENT A DIT "QUE SON GOUVERNEMENT CONDAMNE DE FAÇON CATEGORIQUE, TOUT GENRE D'INTERVENTIONS QUI ONT LAISSÉ, DANS LE PASSÉ, DES EFFETS MAUVAIS QUI NE DOIVENT PAS SE RÉPÉTER."